

Deutschlands gibt dem Volk die Kraft, die Militaristen zu isolieren und zu bändigen. (Beifall.)

*Die wahrhaft demokratische Idee* von der Herrschaft des Volkes, die jede Vorherrschaft militaristischer oder monopolistischer Gruppen ausschließt, wird sich in ganz Deutschland durchsetzen.

*Die große soziale Idee*, die in der Losung der westdeutschen Gewerkschaften zum Ausdruck kommt: „Was des Volkes Hände schaffen, soll des Volkes Eigen sein“, wird zur sozialen Neugestaltung auch in Westdeutschland führen. (Beifall.)

*Die großen geistigen und sittlichen Ideen* unserer Kultur, wie sie in Goethes „Faust“ so beredten Ausdruck finden, verbunden mit der sozialistischen Ethik, werden zur geistigen Erneuerung unseres ganzen Volkes führen. (Beifall.)

*Der tiefe, unüberbrückbare Gegensatz zwischen der menschenfeindlichen NATO- und Atomrüstungspolitik der Bonner Regierung und dem Willen unseres Volkes, in Frieden und Freiheit zu leben, wird durch die Bändigung des deutschen Militarismus gelöst werden.*

Der tiefe Widerspruch zwischen der hochentwickelten Technik und der gesellschaftlichen Arbeit auf der einen Seite und der politischen und wirtschaftlichen Herrschaft einer kleinen Gruppe von Monopolherren und geistigen Dunkelmännern auf der anderen Seite wird auch in Westdeutschland seine Lösung finden durch die Aufrichtung einer wahrhaft demokratischen Herrschaft des Volkes.

Die Vision Goethes im „Faust“ von dem freien Volk, das auf freiem Grund lebt, entsprach den Ideen des jungen deutschen Bürgertums. Diese große nationale und humanistische Idee Goethes wurde in Westdeutschland durch die imperialistische Politik und die amerikanische Lebensweise verschüttet. An Stelle der Goetheschen Verbundenheit von Arbeiter, Bauer und Wissenschaftler, an Stelle der Freundschaft des Volkes wird in Westdeutschland das Prinzip des Jobs, wo einer des anderen Teufel ist und sich rücksichtslos über alle menschlichen Gefühle hinwegsetzt, zum Ideal erhoben.

Nachdem die deutsche Bourgeoisie Deutschland zweimal in die Katastrophe geführt hat, begann mit der Schaffung der ersten Arbeiter-und-Bauern-Macht in Deutschland die große Wende in der deutschen Geschichte. (Beifall.) Die Arbeiterklasse, die ihre geschichtsbildende Kraft in der Deutschen Demokratischen Republik